



OPINIÓN

UNA OPOSICIÓN DÉBIL Y UN PARTIDO OFICIAL CONTRADICTORIO, LO PEOR DE 2025

Por Armando Reyes Viguera

Al cierre de 2024, el balance nos muestra que tenemos a una oposición inefectiva y lejana de las expectativas ciudadanas, a la vez que contamos con un partido en el poder que se llena de contradicciones con cada declaración o acción que realiza.

Los tres partidos actuales que se encuentran en el bando de la oposición no dejan de ser un simple referente y testigos impotentes para modificar o evitar que la agenda de Morena se haga realidad, como se han cansado de demostrar a lo largo del anterior sexenio y lo que llevamos del actual.

El PRI sigue achicándose en cada elección en la que participa y no puede sacudirse el descrédito, el rechazo y la asociación que muchos ciudadanos hacen de esta fuerza política con la corrupción, además sentan la alternativa que refresque a una oposición urgida de un cambio radical.

Del otro lado vemos a un partido en el poder con contradicciones internas, con peleas por ambiciones más personales que políticas y que podría desgarrarse en la lucha por candidaturas en 2027.

Que **Monreal** y Adán Augusto hagan públicas sus diferencias con el pretexto de un recorte presupuestal al Senado, es una muestra de que esas contradicciones derivarán en una división interna.

Adicionalmente, pese al discurso con el que llaman a la oposición como una "moralmente derrotada", la llegada de más ex priístas y ex panistas a Morena muestra que ese calificativo bien podría ser utilizado para describirse a sí mismo. Y es que recurrir a

de que sus dirigentes nacionales viven en el desprestigio constante.

Movimiento Ciudadano se ha convertido en un partido discreto, que pasa desapercibido la mayor parte del tiempo y que no logró con su estrategia de ir solo en el pasado proceso electoral convertirse en la bisagra requerida en el escenario político actual.

El PAN es un caso complejo, pues no termina de definirse como un partido anclado en añejas banderas a defender o actualizarse en una fuerza política moderna que responda a las expectativas de la ciudadanía, que espera algo más del segundo actor en importancia en la política nacional. Que piense

Ni la oposición ni el partido en el poder cuentan con la aceptación mayoritaria de la ciudadanía, la cual espera cosas mejores de nuestros partidos políticos.

en postular a un Yunes en la siguiente elección estatal en Veracruz nos dice mucho de la falta de cuadros que le aqueja.

Y las organizaciones que se llaman ciudadanas que realizaron marchas no representan personajes con una trayectoria cuestionable como Miguel Ángel Yunes Márquez o Jorge Luis Lavalle, no apoya la idea de que estamos hablando de un partido moralmente superior al resto, por no mencionar la larga lista de ex militantes del tan señalado PRIAN que ya se encuentran en sus filas.

Ni hablar de los casos de nepotismo o corrupción que aparecen a la luz recientemente, que también muestran la contradicción entre el discurso que pronuncian sus líderes y la realidad que vive el país.

Así que si en la próxima elección el abstencionismo y el rechazo a los partidos políticos, todos en su conjunto, se mantienen en niveles altos, no nos debemos sorprender.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera
 • **en BlueSky:** areyesviguera.bsky.social

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

6

24/12/24

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

